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Amt Lebus 16. September 2019 

Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  

über die Sitzung des Sozialausschusses Podelzig  

 

Sitzungstermin: Montag, den 09.09.2019 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:20 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 

15326 Podelzig 

Anwesend: 

 

Vorsitzende 

Frau Iris Marggraf    

 

Mitglieder 

Frau Christine Kanzius-Wolff    

Frau Karin Schwander    

 

Bürgermeister 

Herr Thomas Mix    

 

Märkische Oderzeitung 

Frau Ines Weber-Rath    

 

Schriftführung 

Frau Vivien Schulz    

 

Nicht anwesend: 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 

   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.06.2019 

   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.06.2019 

   2. Einwohneranfragen 

   3. Ziele und Aufgaben - Erstellung einer Zeitschiene 

   4. Veranstaltungskalender 

   5. Sonstiges 
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Nicht öffentlicher Teil 

   6. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 24.06.2019 

   7. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 24.06.2019 

   8. Sonstiges 

 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 

 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

 

Die Einladungen sind ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Beanstandungen wurden nicht er-

hoben.  

 

1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Es sind keine Ausschließungsgründe angezeigt. 

 

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

3 von 3 Ausschussmitglieder sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.06.2019 

 

Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.06.2019 werden nicht erhoben. 

 

1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 24.06.2019 

 

Der „Treff am Donnerstag“ soll im TOP 4 besprochen werden. Die Thematik „sachkundige 

Einwohner“ und „Beschilderung“ soll unter Sonstiges behandelt werden.  

 

2. Einwohneranfragen 

 

Hundekot 

Frau Schwander berichtet über das andauernde Problem des Hundekotes am Dorfteich und am 

Kirchengelände. Die Maßnahme über die Info im Amtsblatt hat bisher keinen Erfolg gezeigt. 

Wäre eine Beschilderung eine weitere Maßnahme? 

Frau Kanzius-Wolff findet, dass eine Beschilderung nicht notwendig ist, da die Bürger wissen, 

dass Hundekot entfernt werden muss. 

Herr Mix schlägt vor, dass durch das Ordnungsamt regelmäßig Kontrollen durchgeführt werden 

sollten und dann in 4 Wochen ein Bericht vom Ordnungsamt an die Mitglieder des SOA erfolgen 

soll, ob die Maßnahme der Stichproben greift. Weiterhin sollte für das nächste Haushaltsjahr in 

den Haushalt die Anschaffung von Doggiebags (Müllbehälter für Hundekot mit Tüten) geplant 

werden, hier wäre vorab die Frage der Kostenhöhe zu klären. 

 

30 Zone 

Frau Kanzius-Wolff berichtet, dass sich Bürger über den Lärm in der Hauptstraße beschweren. 

Bürger fragen an ob eine 30 Zone möglich wäre. 

Die Mitglieder sind sich einig, dass dies nicht möglich sein wird und wollen die Problematik 

nicht weiterverfolgen. 
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3. Ziele und Aufgaben - Erstellung einer Zeitschiene 

 

Frau Marggraf zählt zunächst nochmal die 7 Aufgabenschwerpunkte auf und würde hier gerne 

näher auf die Prioritäten, Schwerpunkte und Ziele eingehen. Wobei diese nicht nur auf den Sozi-

alausschuss reduziert werden sollten, sondern auch Ideen und Anregungen für andere Partner o-

der Vereine sein sollte. 

 

1. Schwerpunkt: Daseinsvorsorge 

 Wochenendmarkt (kurzfristiges Thema) 

 Älterwerden im Quartier (mittelfristiges Thema); darunter fällt auch die Digitali-

sierungsfortbildung welche durch Fördergelder realisiert werden sollte (die Arbeit 

mit dem PC soll den Bürgern nähergebracht werden) 

 

2. Schwerpunkt:  Gesundheit: 

 Gesundheitstag: Resümee alle waren zufrieden, deshalb sollte 2. Auflage durchge-

führt werden (mittelfristig) 

  Etablierung der Turnhallennutzung auch in Zukunft, neue Anbieter damit die 

Auslastung weiterhin gewährleistet ist (mittelfristig) 

 Medizinische Versorgung (langfristig) 

 Herr Mix klärt in diesem Zusammenhang auf, dass die Turnhalle gestrichen wer-

den soll – ein Termin hierfür steht noch nicht fest. 

 

3. Schwerpunkt: Kultur 

 Veranstaltungskalender (kurzfristig, mit alten aber auch neuen Ideen 

 Frau Kanzius-Wolff berichtet, dass Herr Kaiser am 2.11.2019 im Schloss Klessin 

eine Führung stattfindet. 

 Herr Mix berichtet, dass die Arbeiten am Schloss vorangehen. 

 

4. Schwerpunkt: Senioren 

 Frau Schwander: neue Wege um an die Senioren zukommen und diese einzubin-

den (mittelfristig), da die Schwierigkeiten durch den Datenschutz (fehlende In-

formationen wer wann Geburtstag hat) bestehen und die Senioren nicht mehr er-

reicht werden 

 Frau Kanzius-Wolff: Möglichkeit einer Werbekampagne: Postwurfsendungen um 

die Senioren zu erreichen 

 Frau Margraff: über die Möglichkeiten soll in Zukunft gesprochen werden 

 

5. Schwerpunkt:  Deutsch-Polnische Zusammenarbeit: 

 Einladung der Partnergemeinde Bledzew zum Weihnachtsmarkt dieses Jahr (kurz-

fristig) 

 weiterhin Zusammenarbeit und auch Austausch der Geschichte mit der Partner-

gemeinde (mittelfristig) 

 

6. Schwerpunkt: Geschichte und Kirche 

 Weiterhin Zusammenarbeit der Geschichtsfreunde 
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 Zusammenarbeit mit Kirche verstärken und Erhaltung des Kirchengeländes durch 

Mitarbeiten im Dorf  

  (mittelfristig) 

 Entstehung der Gedenk- und Erinnerungsstätte am Schloss Klessin (langfristig) 

 

7. Schwerpunkt: Tourismus 

 Adonisröschen: Ausbau der Adonisröschenzeit mit Partner, Bürgern und Gaststät-

ten (kurzfristig) 

 Errichtung der Ortskarte; Wanderwege und Routen müssen immer wieder besich-

tigt werden (kurz als auch mittelfristig), 

 Zusammenarbeit mit dem Infopunkt (mittelfristig)  

 Übernachtungsmöglichkeiten auch durch digitale Wand am Dorfteich als auch im 

Kulturhaus wo Übernachtungsmöglichkeiten und Veranstaltungen bekannt ge-

macht werden können  

Frau Marggraf würde gerne auf die heute genannten kurzfristigen Ziele in der nächsten Sitzung 

des Sozialausschusses näher eingehen. 

Herr Mix regt die Neugestaltung des Veranstaltungskalenders an. 

 

4. Veranstaltungskalender 

 

Frau Kanzius-Wolff fragt an, welche Termine noch in den Veranstaltungskalender kommen sol-

len. 

 

Frau Schwander 

 Mittwoch um 9 Uhr durch den Kreissportbund: aktive Anleitung zur Sturzprävention 

 10. Dezember: Weihnachtsfeier 

 15. Oktober: Kartoffelpufferfest 

 

Frau Marggraf 

 Yoga Kurs: vom 16.10. bis 18.12.; mittwochs um 18 Uhr (für 45 Minuten); Möglichkeit 

über die Kasse abzurechnen  

 15.10. Infoveranstaltung zum Breitbandausbau um 19 Uhr im Gemeindezentrum; nach-

folgende Termine für ein mobiles Fahrzeug welches individuell berät sind der 16. Und 

17. Oktober von 14-18:00 Uhr und am 18.10. von 10-14:00 Uhr 

 Drachenfest am 20.10. oder 27.10., je nach Wetter 

 Herbstmarkt am 21.09. von 10-16 Uhr am Dorfteich 

 

Frau Schwander 

 Der Gemüsewagen am Wochenendmarkt bleibt leider nicht bis 10 Uhr obwohl dies im 

Veranstaltungskalender so angegeben ist. Es sollte mit dem Betreiber geklärt werden, ob 

er die Möglichkeit hat bis 10 Uhr zu bleiben und welche Möglichkeiten sind in der Win-

terzeit.  

 

Frau Marggraf 

 Möchte sich mit dem Gemüsebetreiber in Verbindung setzen. 

 Treff am Donnerstag (immer erster Donnerstag im Monat) soll in Zukunft Gemeindeauf-

gabe sein – Verantwortung liegt hier im Sozialausschuss 
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 Beim Treff am Donnerstag im Oktober kommt Herr Schulz (Weltenbummler) und führt 

eine Buchlesung vor. 

 

Frau Kanzius-Wolff 

 20.09. Deadline für weitere Veranstaltungshinweise, damit der Veranstaltungskalender in 

Druck gehen kann. 

  

Herr Mix 

 Zur nächsten Sitzung sollten die Jubiläen 2020 ausgearbeitet werden, damit diese nicht 

vergessen werden. 

 

Frau Marggraf 

 18.11. Sozialausschuss zusammen mit allen Vereinen – gemeinsame Einladung soll zu-

sammen mit dem Sozialausschuss und dem Amt erfolgen. 

 

5. Sonstiges 

 

 Frau Marggraf informiert, dass „Altern und Pflegen“ im Quartier am 23.10. in Potsdam 

von 9-15:30 Uhr stattfindet. Das Thema ist „Kurze Wege gemeinsam gestalten“. Frau 

Marggraf nimmt den Termin wahr. 

 

 Wegweiser im Ort: Frau Marggraf informiert, dass sich Frau Malke bei ihr gemeldet hat 

und darüber berichtet hat, dass sie bei der Gestaltung der Wegweiser offen sind. Der Auf-

trag sollte nun ausgelöst werden, damit die Fertigung beginnen kann und noch dieses Jahr 

fertiggestellt wird.  

 

 Alle Vereine haben die Aufforderung bekommen bis zum 30.09. die Anträge zur Unter-

stützung einzureichen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Iris Marggraf 

Vorsitzende 

des Sozialausschusses Podelzig 
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